
承德市人民政府承办 人大代表建议 专用笺政 协 提 案

承教提字（2023）第 32 号 （C）类

是否同意公开（是）

对政协承德市第十五届委员会第三次会议

第 10 号提案的答复

民进承德市委：

您提出的关于“对我市集中用餐学校实行食材集中采购

及营养餐统一配送的建议”的提案收悉，现答复如下：

截至目前，我市有 5 个国家计划县（承德县、丰宁县、

隆化县、围场县和平泉市）、3 个地方计划县（滦平县、兴隆

县和宽城县），共 1023 所学校实施了农村义务教育学生营养

改善计划，受益学生 16.31 万人（宽城县为小学学生享受 2.5

元/天营养改善计划，其他县中小学生均为 5 元/天）。我市

双桥区、双滦区、营子区和高新区及八个县县城义务教育学

校食堂，坚持“公益性”“非营利性”的原则由学校自主

经营。

我市始终把营养改善计划工作作为为群众办实事、办好

事的民心工程来抓，各级党委、政府以安全为核心，管理不

断规范，资金安全与食品安全得到全面保证，整体运转良好，



切实改善了中小学生营养状况，促进了少年儿童正常发育和

健康成长。

一、关于“成立由市政府主要领导任组长的集中用餐学

校食材集中采购及营养餐统一配送工作领导小组”。由于我

市各县（市、区）资金均由地方财政预算支付，因此成立由

市政府主要领导任组长的集中用餐学校食材进行集中采购

和营养餐统一配送工作领导小组，全面负责食材集中采购及

营养餐统一配送工作，受财政资金管理体制的影响，资金落

实难度较大。

二、关于“建议将乐禾食品集团纳入全市集中用餐学校

食材集中采购及营养餐配送工作重点运营单位”。现在各县

（市、区）学校的食材通过统一招标采购等多种形式都有长

期、稳定的供应渠道，合同未到期，组织招标食材集中采购

和统一配送会引起一系列违约问题。如果有企业愿意进入此

领域，建议企业与各县（市、区）教育部门沟通对接，在新

一轮招标采购中，在公平竞争的前提下，通过招投标等方式

使企业进入该领域。

三、关于“通过媒体对集中用餐学校食堂集中采购及营

养餐配送工作所涉及的政策、法规等内容进行普及和宣传”。

各级教育部门将积极配合媒体对集中用餐学校食材集中采

购及营养餐配送工作所涉及的政策、法规等内容进行普及和

宣传，让全社会共同构建阳光、安全、健康、营养的校园餐



食服务体系。

四、关于“在双桥区、双滦区的集中用餐学校做试点运

行”。积极引导企业与双桥区、双滦区教育部门沟通对接，

根据自身实际，在公平竞争的前提下，通过招投标等方式使

企业集中用餐学校做试点运行。

最后，感谢您对教育工作的关心和支持，希望在今后的

工作中继续对我们提出宝贵的意见和建议。

承德市教育局
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